



El Consejo Editorial de la Cámara de Diputados convocó a la presentación del libro “Felipe Ángeles, el estratega”

Boletín No. 5108

- El evento se realizó en las instalaciones del Aeropuerto Internacional “Felipe Ángeles” (AIFA)

El Consejo Editorial y el Espacio Cultural San Lázaro de la Cámara de Diputados llevaron a cabo la presentación del libro “Felipe Ángeles, el estratega”, de Adolfo Gilly, obra biográfica que relata anécdotas, saberes, convicciones e ideales que rodearon la vida de este destacado mexicano.

En el evento realizado en las instalaciones del Aeropuerto Internacional “Felipe Ángeles” (AIFA), el director del Espacio Cultural San Lázaro, Ismael Carvallo Robledo, señaló que la una obra es “magnífica, emocionante, apasionada y apasionante” y, además, tiene la particularidad que no es el formato clásico de las biografías, ya que explica cómo arranca el proceso de la Revolución mexicana, y Felipe Ángeles es la figura a través de la cual llega a ser una interpretación histórica.

Celebró que el Consejo Editorial de la Cámara de Diputados impulse la lectura y realice la “edición de obras de gran envergadura” que son de acceso gratuito al público, y reconoció que desde esta Legislatura se ha podido advertir la labor tan encomiable y extraordinaria que hace el Consejo para impulsar libros que, de otra manera, serían artículos de lujo por su costo.

Destacó que en el AIFA se encuentra una exposición de Felipe Ángeles, la cual es muy importante porque tanto las y los mexicanos como los extranjeros pueden conocer la historia de este personaje. Consideró que este aeropuerto es un museo de puertas abiertas del país porque está enfocado a un héroe.

Isidoro Pastor Román, director general del AIFA, se congratuló de que se reconozca la obra de este importante personaje de quien, por su relevancia, lleva el nombre este espacio aéreo.

Recordó que el nombre de este Aeropuerto Internacional fue a propuesta del Ejecutivo Federal. Añadió que este logo representa los colores del lábaro patrio y los bigotes del general Felipe Ángeles.



La historiadora y politóloga, Tatiana Pérez Ramírez, expuso que Felipe Ángeles fue una figura singular, solitaria, trágica, que participó en la Revolución mexicana, pero que no gozó de los triunfos ni las loas de la victoria, pues lo fusilaron en noviembre de 1919 después de un fallido regreso del exilio en defensa de la Constitución de 1957.

Agregó que este personaje era cercano a figuras como Francisco Villa y Francisco I. Madero y opositor de Venustiano Carranza, y en este contexto es donde se instala esta obra biográfica, considerada la más completa y ambiciosa.

Explicó que este libro está conformado por ocho secciones que dan cuenta detalla de Felipe Ángeles desde 1910 hasta 1919 y una novena sección epílogo que narra su muerte.

Subrayó que en esta obra se encuentran anécdotas de la juventud de Felipe Ángeles y rasgos de su personalidad. Las letras de Gilly nos muestran que este personaje fue un militar educado, defensor del arte de la guerra aprendida y aplicada en el Ejército, enemigo de la improvisación y defensor del cálculo, quien miró con desdén de las prácticas poco honorables de su tiempo y que supo reconocer el liderazgo de Pancho Villa.

Por su parte, el sobrino nieto del general Felipe Ángeles, Héctor Alfredo Calderón Ángeles, se congratuló por este reconocimiento y pidió que se difunda la historia de este personaje, toda vez que muy pocas personas conocen su papel primordial en la historia de la Revolución mexicana

El hecho de que el nuevo Aeropuerto Internacional lleve su nombre, anotó, fomentará el conocimiento de la vida y obra de Felipe Ángeles, pues fue quien invitó a los zapatistas a participar en la convención de Aguascalientes.

Posteriormente, se realizó un recorrido por la exposición permanente “Felipe Ángeles. Dilemas y decisiones de un revolucionario”, en la que se detalla cronológicamente su carrera militar.

Al evento también asistió el diputado Francisco Javier Guerrero Varela (PT).

